

## Sólo se investigan 7% de delitos contra mujeres

● Hubo 16.7 millones de agresiones en 2018: Inegi  
● Por miedo y desconfianza a autoridades no denuncian

### VIOLENCIA CONTRA LA MUJER

ALEXIS ORTIZ

—nacion@eluniversal.com.mx

De 2015 a 2018 la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción de Seguridad, realizada por el Inegi, destacó que sólo 7% de los delitos cometidos contra mujeres son investigados por el Ministerio Público y, de esos casos, apenas entre 5% y 7% de los agresores son llevados ante un juez.

De acuerdo con el último sondeo, publicado en 2019 con datos del año previo, en México ocurrieron 16 millones 667 mil 291 delitos contra mujeres, pero 15 millones 609 mil 239 no fueron investigados porque las afectadas no presentaron denuncia o porque el Ministerio Público no abrió una carpeta de investigación.

La encuesta reveló que en 2018 se abrieron un millón 058 mil 052 investigaciones por esta clase de ilícitos, aunque al final sólo 58 mil 228 supuestos agresores fueron llevados ante un juez.

El Inegi también explica que las mujeres no denuncian las agresiones por considerar que es una pérdida de tiempo, por desconfianza a la autoridad, por considerar que el delito no tiene importancia, porque no tenían pruebas, para evitar un trámite largo, por miedo a su agresor, por la actitud hostil de las autoridades o por temor a ser extorsionadas.

# 58,228

AGRESORES fueron llevados ante un juez en 2018, señala la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública. **NACIÓN A6**

## ASESINAN A 2 MUJERES EN ECATEPEC

● Fueron halladas ayer en Ciudad Azteca, con lo que en 48 horas sumaron cuatro casos en ese municipio mexiquense. **A18**

## LOS DESPIDEN CON LÁGRIMAS Y MARIACHI



OMAR CONTRERAS, EL UNIVERSAL

**Cuatlancingo.**— Familiares y amigos despidieron ayer en esta localidad de Puebla a Josué Vital Castillo, el chofer de Uber que fue asesinado junto con tres estudiantes de medicina. En Xalapa fue sepultado Francisco Javier Tirado, uno de los universitarios. **A24**

## El cáncer no mató a Ximena; la violencia en México, sí

● La madre de la joven colombiana asesinada en Puebla exige justicia

### EL DATO



**Pleito por un sombrero** es una de las principales líneas de investigación que sigue la fiscalía.

La joven colombiana fue asesinada junto a otros dos estudiantes de medicina y un conductor de Uber el fin de semana pasado en Puebla.

Su madre, Sonia Hernández, afirma que su hija estaba enamorada de México, amaba a las per-

sonas con las que tabajó, la comida y las tradiciones.

"Apoyó a todos los mexicanos que pudo durante sus jornadas de hasta 36 horas continuas como médico", asegura.

Hernández, quien viajó desde Colombia para recoger los restos de su hija, recuerda a Ximena como una joven alegre, enamorada de su carrera y como una mujer a la que le gustaba mucho la música y, por supuesto, bailar.

"Estoy casi segura de que habrá justicia en México. Deseamos que a los culpables se les dé la peor sentencia que exista en el país, que se aplique todo el peso de la ley", pide.

**ESTADOS A24**

## Inicia con tropiezos relevo en el INE

● Ackerman no cubre el perfil para evaluar a aspirantes a consejeros, dicen PAN, PRI y PRD

CARINA GARCÍA Y HORACIO JIMÉNEZ  
—nacion@eluniversal.com.mx

El proceso de elección de los próximos cuatro consejeros del INE tuvo su primer tropiezo y entró en crisis cuando PAN y PRI en San

**"Es público y notorio que [Ackerman] pertenece a un partido, además de que ha hecho descalificaciones al órgano electoral"**

JUAN CARLOS ROMERO HICKS  
Coordinador de diputados del PAN

Lázaro, así como la dirigencia del PRD, descalificaron la propuesta de John Ackerman, hecha por la CNDH, para evaluar los perfiles de los aspirantes.

Con ello, la designación del académico para integrarse al Comité Técnico de Evaluación, que será el primer filtro en la elección de los consejeros electorales, entrampó el proceso, ya que pristas y panistas advirtieron que la propuesta tiene sesgo partidista.

Anoche, salvo Ackerman, los otros expertos propuestos por la Cámara Baja y el Ina para formar el comité generaron consenso entre los integrantes de la Junta de Coordinación Política.

**NACIÓN A5**

## Banxico ajusta a la baja el pronóstico de crecimiento

● Recorta la proyección a un rango de 0.5% a 1.5% para 2020; coronavirus es un riesgo para el PIB, alerta

LEONOR FLORES

—cartera@eluniversal.com.mx

El Banco de México (Banxico) ajustó el pronóstico de crecimiento económico a un intervalo de entre 0.5% y 1.5% para este año, rango más conservador en comparación con el anterior de 0.8% a 1.8%.

La nueva proyección del banco central no incorpora aún el impacto que puede tener el coronavirus; sin embargo, consideró que se trata de un riesgo que puede afectar las previsiones del producto interno bruto nacional.

Al presentar el Informe Trimestral, el gobernador del Banxico, Alejandro Díaz de León, hizo un llamado para incrementar la confianza, realizar acciones que reduzcan la incertidumbre económica interna y combatir la inseguridad, la corrupción y la impunidad, con el fin de mejorar la percepción sobre el clima de negocios y recuperar la inversión.

El titular del Banxico comentó que se revisaron moderadamente las expectativas de inflación para este año, las cuales se mantendrán en niveles menores de 3.4% y que será a partir del primer trimestre del próximo año en que se alcanzará la meta puntual de 3%.

**CARTERA A27**

## Así va la cobertura de líderes de la IP

De noviembre de 2019 a enero de 2020

**1**  
**Carlos Salazar**  
CCE  
**T-MEC**

**2**  
**Gustavo de Hoyos**  
Coparmex  
**SALARIO MÍNIMO**

**3**  
**Antonio del Valle**  
CMN  
**INVERSIÓN Y CRECIMIENTO**  
**CARTERA A30**



## VIRUS, DE ANIMALES A HUMANOS

Especialistas advierten de la alarmante adaptación que lleva a epidemias como la del coronavirus. **A31**

## MUNDO

**"UNA FOTO PUEDE TOCAR EL CORAZÓN"**

EL FOTOPERIODISTA JOHN MOORE DICE QUE CON SU TRABAJO BUSCA "HUMANIZAR" LAS HISTORIAS.

**A15**



## VETAN A PLÁCIDO EN ESPAÑA

El Ministerio de Cultura le cancela actuaciones en solidaridad con víctimas de acoso sexual. **A32**

### NACION

Carlos Loret de Mola A2  
Héctor de Mauleón A8  
Luis Cárdenas A9  
Carlos Alazraki A9  
Salvador García Soto A11  
Luis Felipe Bravo A12

Mario Melgar Adalid A12  
Jorge Camacho A12  
Alfonso Zárate A13  
Paola Félix Díaz A13  
Ricardo Monreal A13  
Jesús Zambrano A13



## Ricardo Raphael

"Hay fuga de capitales. No es vertiginosa, pero es un goteo constante que confirma la percepción de desconfianza sobre el manejo de la política económica". **A2**

# \$19.57

DÓLAR AL MENUDEO